

# CLARTÈS

## et reflets

### DE LA VERRERIE DE PORTIEUX (VOSGES)

# 1, 2, ou 3. ...?

Trois hommes regardent leur calendrier...

*(Tu sais bien, ce calendrier des P. T. T. qu'on trouve presque partout, dans chaque ménage, accroché d'année en année, entre la cuisinière à gaz et la tablette pour brosses-à-dents)*

Trois gars regardent ce mois d'Avril parsemé de dates au titre étrange et pourtant si familières :

*Passion ; Rameaux ; Pâques.*

Le premier se dit : « Voyons, voyons...

— A la Passion, je sème mes petits pois.

— Au Rameaux, je repique mes salades.

— A Pâques : deux jours de suite pour achever de ramener mon bois, tant mieux...

Le second se dit : « Bon, bon...

— A la Passion, réunion de mon Syndicat, à Epinal.

— Aux Rameaux, probablement match important pour le C.S.V.P. : faudra les encourager, les copains.

— A Pâques, y fera certainement beau, cette fois, deux bons jours de ballade avec ma femme et mes gosses.

Le troisième se dit : « Oui, oui...

— A la Passion : « J'en bave dans la vie, mais le Christ, « mon » Dieu, a vécu lui aussi Sa Passion.

— Aux Rameaux, malgré mes échecs, confiance « Il » a vaincu un monde mauvais pour faire un « autre » monde plus fraternel. (Ma femme ira sans doute se confesser).

— A Pâques : (A mon tour, une vraie confession courageuse). « Il » est ressuscité...

Je suis, « avec Lui », un homme nouveau.

Ça ira... tous les espoirs sont permis...

Aiors, c'est là que je l'attends au tournant...

*Toi qui es justement en train de me lire en ce moment précis...*

Tu te dis certainement : « D'accord, Père... je vous vois venir avec vos gros sabots... on devine la suite de votre topo... vous allez classer les trois gars en question : le premier n'y a rien compris, le second est un type vraiment sympa mais encore incomplet, seul, le troisième est un chrétien 100 % : faites comme lui...

Et bien non, mon cher, non, trois fois NON !

Car à mes yeux, les trois gars en question... n'en font qu'un en réalité...

— Les soucis purement matériels.

— L'effort fraternel d'amélioration du monde (on peut aussi appeler ça la charité).

— La vie profonde de l'esprit (de l'âme, comme on dit), la vie spirituelle.

...Tout cela doit se retrouver en chacun de nous, plus ou moins mêlé, en proportion plus ou moins grande, quelquefois l'un masquant ou écrasant les autres... mais il y a place pour tout cela (qui est bon) dans une vie d'homme...

Tout l'art consiste seulement à donner à chacune de nos activités sa « juste place », à harmoniser l'ensemble afin que le spirituel domine, pénètre et féconde le « matériel » (tout comme dans la nature).

...Ou pour reprendre l'image de ta mobylette (qui va bientôt te servir aux beaux jours, malgré la pénurie d'essence), toute l'astuce consiste à passer en beauté et en douceur les trois vitesses sans les faire « grincer » afin que la machine donne son plein rendement...

Aussi je te souhaite, en ce temps de PAQUES

— Un bon embrayage

— Un bon démarrage

— Une bonne accélération

sur ta route d'homme chrétien...

BERNARD TSCHAEN

— Ton Père —



AS-TU...

EN CE TEMPS DE PAQUES 1957

?

LA TÊTE

D'UN HOMME

HEUREUX

LUMINEUX

ESPÉRANT...

LA TÊTE

D'UN RESSUSCITÉ ?